## Les Soeurs de Saint-Joseph à Saint-Théodore d'Acton

Célébrer le 150<sup>e</sup> anniversaire de Saint-Théodore, c'est souligner 90 ans de présence des Sœurs de Saint-Joseph dans cette municipalité. Arrivées en 1921, un Couvent neuf attendait les fondatrices : Sœurs Madeleine de Pazzi, supérieure, Saint-Eugène, Joseph du Sacré-Cœur et Saint-Mectilde. Les gens de Saint-Théodore ont accueilli les religieuses comme les envoyées de Dieu. En 1958, les sœurs quittent le Couvent si riche de souvenirs pour les devancières et s'installent dans des locaux spacieux aménagés pour elles à l'École Centrale où elles demeurent jusqu'en 1980. C'est alors qu'une maison sise au 1800 Principale est achetée par la Congrégation pour loger la communauté locale qui comptait trois religieuses : Sœurs Hélène St-Germain, supérieure, Clarisse Asselin, cuisinière et Cécile Gauthier, enseignante en 6<sup>e</sup> année. Cette maison sera vendue en 2006. Et aujourd'hui, Sœur Cécile réside à la Villa Saint-Théodore où elle assure une présence d'écoute, de réconfort et de tendresse pour les gens de cet immeuble.

Nous comptons 118 religieuses qui ont œuvré dans la paroisse, soit 13 directrices jusqu'en 1976, 75 enseignantes ont partagé leur savoir jusqu'en 1988 soit à l'école ou à l'enseignement de la musique et 30 ont assumé les services communautaires. Signalons le travail réalisé par Sœur Céline Blanchard comme animatrice de pastorale scolaire et de catéchèse initiatique pour les élèves de Saint-Théodore et de Saint-Nazaire durant dix ans. Nous retrouvons aussi Sœur Cécile Gauthier membre du comité de liturgie, sacristine, directrice de la chorale paroissiale, animatrice des célébrations liturgiques, organisatrice de voyages, visiteuse des malades et des personnes âgées.



Célébrer le 150<sup>e</sup> anniversaire de Saint-Théodore, c'est souligner la présence de Sœur Cécile dans cette paroisse et cela depuis 1962. Trois générations d'élèves, au nombre de 730, ont bénéficié de son enseignement. Donner le meilleur d'elle-même, offrir son amitié, ses compétences, ses valeurs, pour développer au maximum le potentiel des jeunes qui lui étaient confiés: telle était sa priorité. Elle nourrit une très grande fierté de compter parmi ses anciens élèves de 7<sup>e</sup> année deux prêtres: Messieurs les abbés Denis Lépine et Réal Decelles. Tous les deux sont assurés de sa prière quotidienne. Nommée dignitaire pour le 150<sup>e</sup>, elle est très heureuse de revêtir à plusieurs occasions le costume d'époque pour que les gens n'oublient pas « les bonnes sœurs ».

Avec les théodoriennes et théodoriens d'hier et d'aujourd'hui nous remercions cordialement les religieuses qui se sont dévouées tant par leur savoir-être que par leur savoir-faire. Bravo sœur Cécile! Tu rayonnes encore par ta présence active. Que le Seigneur t'accompagne au quotidien comme porteuse d'espérance en tout temps et en tous lieux!

Ce texte a été inspiré des Archives de la Congrégation et rédigé par Sœur Thérèse Larivière et Sœur Agathe Gauthier.

Novembre 2011